

Générosité, réputation et Evangile **Actes 4:32-5:11**

Dans ce passage, Luc nous dépeint la vie communautaire extraordinaire qu'expérimentait l'église primitive. Mais tout n'était pas rose pour autant.

Lacher prise et tenir bon

Deux choses étaient en train de se produire dans cette communauté. Il y avait tout d'abord ce lien fraternel qui grandissait toujours plus; mais également l'emprise sur l'argent qui se desserrait progressivement. Ces deux phénomènes allaient de paire: l'attitude "ces biens sont à moi" était remplacée par "vous, mes amis, vous êtes à moi". Luc prend Barnabas en exemple de cette attitude.

Cet esprit communautaire, décrit par Luc, était recherché à la fois par les Juifs et par les Grecs. Mais dans un sens, c'est ce à quoi nous aspirons nous aussi: un monde dans lequel la pauvreté et la cupidité de sont plus. Luc affirme que ce genre de communauté peut être trouvé dans l'église.

Comment en étaient-ils arrivés là? En croyant en l'évangile: en la mort et la résurrection de Jésus. Le fait qu'il nous ait tellement aimé qu'il s'est donné pour nous. Lorsque nous y croyons, cela affecte la façon dont nous nous donnons aux autres. Sa résurrection nous dit également que nous serons relevés nous aussi, et que le jour de la résurrection sera un jour de récompense. Le fait de croire en la résurrection affecte la récompense pour laquelle nous vivons.

Un exemple à ne pas suivre

Après le bon exemple de Barnabas vient le mauvais exemple d'Ananias et Saphira. Ils avaient agité exactement de la même manière que Barnabas. Ils avaient vendu un terrain et en avaient fait don à l'église, à l'exception près qu'ils avaient gardé une partie de l'argent pour eux. Et pourtant, ce n'est pas à cause de cela qu'ils sont jugés. Ils meurent à cause de leur mensonge: ils avaient voulu paraître plus généreux que ce qu'ils étaient vraiment. Ce qui leur importait, c'était leur réputation, leur image. Mais Pierre voit au-delà du masque, les puissances des ténèbres qui cherchent à détruire l'église de l'intérieur.

Mais pourquoi Dieu prend-il cela tellement au sérieux? Parce que si leur attitude était devenue la norme, ça aurait détruit tout ce que l'Esprit était en train de faire au sein de l'église. L'hypocrisie tue le témoignage chrétien, tout comme une spiritualité superficielle tue la vraie communion fraternelle.

C'est un passage qui nous remet profondément en question, car aucun d'entre nous ne peut se vanter d'être meilleur qu'eux. Nous sommes tous coupable de l'adoration de cette idole qu'est l'image; nous cherchons tous à paraître meilleurs que ce que nous sommes réellement. Quel espoir y a-t-il donc pour nous?

L'Evangile et votre réputation

Que se cache-t-il derrière ce besoin de paraître meilleur que ce que nous sommes? Une profonde insécurité. Nous aspirons à être aimés et acceptés mais nous pensons que si les gens nous connaissaient vraiment, ils se détourneraient de nous. Alors nous mettons un masque.

La bonne nouvelle de l'évangile c'est que Dieu vous voit tel que vous êtes. Il soulève le masque et vous aime. Pour vous amener à lui, il s'est donné complètement. A la croix, Jésus n'a rien retenu. Il a totalement lâché prise afin de vous saisir. Nous commençons à changer lorsque nous comprenons son amour pour nous: nous devenons moins comme Ananias et Saphira, et plus comme Barnabas.